



**Medienmitteilung des Stadtrates Dübendorf
und der Gemeinderäte Volketswil und Wangen-
Brüttisellen**

Flugplatz Dübendorf: Gemeinden unterzeichnen Zusammenarbeitsvertrag

Dübendorf, Volketswil, Wangen-Brüttisellen, 31. Januar 2018 – Die Bevölkerung der drei Standortgemeinden um den Flugplatz Dübendorf hat am 26. November 2017 dem Konzept «Historischer Flugplatz mit Werkflügen» an der Urne mit deutlicher Mehrheit zugestimmt. Nun haben die Exekutiven der drei Gemeinden, um diesen Volksauftrag zu erfüllen, den interkommunalen Vertrag zur weiteren Zusammenarbeit unterzeichnet.

Im September 2014 beschloss der Bundesrat, den Flugplatz Dübendorf künftig auch als ziviles Flugfeld nutzen zu wollen. Die Standortgemeinden Dübendorf, Volketswil und Wangen-Brüttisellen wehren sich seit damals geschlossen gegen diesen Entscheid. Stattdessen entwickelten sie ein eigenes Konzept, welches den Weg ebnen soll für eine partnerschaftliche Lösung zwischen öffentlicher Hand und Luftfahrtbetrieben.

In den drei Gemeinden wurde am 26. November 2017 abgestimmt über einen interkommunalen Vertrag zur Zusammenarbeit und Gründung einer Aktiengesellschaft einschliesslich einer entsprechenden Finanzierungsvorlage zur Deckung des Aktienkapitals und des jährlich anfallenden Defizits. Alle drei Gemeinden stimmten der Vorlage klar zu: Dübendorf mit 57,7 Prozent, Volketswil mit 70,3 Prozent und Wangen-Brüttisellen mit 74,1 Prozent.

Die Standortgemeinden haben damit einen klaren Auftrag von ihrer Bevölkerung erhalten. Wie bereits in ihrer Medienmitteilung vom 1. Dezember 2017 in Aussicht gestellt, haben die drei Präsidien der Standortgemeinden, Stadtpräsident Lothar Ziörjen (Dübendorf), Gemeindepräsident Jean-Philippe Pinto (Volketswil) und Gemeindepräsidentin Marlis Dürst (Wangen-Brüttisellen) den vom Volk am 26. November 2017 angenommenen interkommunalen Vertrag am 30. Januar 2018 unterzeichnet.

Die Standortgemeinden werden in den weiteren Gesprächen mit dem Kanton sowie mit dem Bund beispielsweise im SIL-Prozess weiterhin und mit Nachdruck die Anliegen ihrer Bevölkerung und der Region vertreten. Diese Gespräche werden noch einige Zeit in Anspruch nehmen. Sobald es zu konkreten Ergebnissen kommt, werden diese entsprechend kommuniziert.

(Infobox:)

Entwicklung Flugplatz Dübendorf bis 2017:

<https://www.historischer-flugplatz.ch/news/>

Bildmaterial (bitte mit Hinweis auf Copyright © VBS verwenden):

www.duebendorf.ch/flugplatz_bilder

Kontakte für Medienanfragen (am 01.02.2018 von 11:00 – 12:00 Uhr):

Lothar Ziörjen, Stadtpräsident Dübendorf, 079 631 48 82, lothar.zioerjen@stadtpraesident.ch

Jean-Philippe Pinto, Gemeindepräsident Volketswil, 076 385 58 22, jean-philippe.pinto@volketswil.ch

Marlis Dürst, Gemeindepräsidentin Wangen-Brüttisellen, 044 833 58 48, marlis.duerst@wangen-bruettisellen.ch